
Прешло пять лет с того памятного дня, когда первый житель города Славутича 
торжественно получил ордер на квартиру и, волнуясь от счастья, открыл двери сво
его жилья. За эту пятилетку в жизни славутчан произошло столько событий, что 
иному на две жизни хватило бы. Под обломками развалявшегося Советского Союза 
оказались все планы перспективного развития города. На чаяния славутчан руко
водители молодого независимого государства только беспомощно разводили ру
ками мни отделывались невнятными обещаниями, дабы успокоить страждущих и 
дать им надежду. Некоторые горячие головы, как, например, депутат Верховного 
Совета Украины Владимир Яворивский, предлагали жителей города Славутича вы
селить, сам город стереть с лица земли, а Чернобыльскую атомную электростан
цию закрыть.

Выживает в подобной ситуации только тот, кто очень хочет выжить, О том, как 
удается преодолевать сложившуюся ситуацию рассказывает директор Межотрас
левого производственно-коммунального хозяйства Владимир БЕРЕЗИН.

СЛАВУТИЧ: ДЕЛА И ЛЮДИ ВБЛИЗИ

На бюро не вызывали
— За пять лет мы сформировали 

хороший грамотный коллектив спо
собный справиться с любыми задача
ми. Но при нынешней необузданной 
политике, резком взлете цен, при от
сутствии запасных частей и комплек
тующих деталей все труднее содер
жать город. В адрес строителей хо
рошего можно сказать много, хотя бы 
за то, что они в такой короткий срок 
сумели построить город. Но, к сожа- 
 лению, то, что строится и делается бы
стро, не всегда получается качествен
но. Качество сданых объектов — ос
новное, что выбивает нас из колеи. 
По нормативам и срокам ремонтов 
восстановлений еще не должно быть, 
а у нас город уже рушится. К приме
ру, летят швы, текут кровли, разру
шены бордюры и так далее. Восста
новление всего этого ложится на пле
чи эксплуатационников. Должен выс
казать упрек и в адрес наших жиль
цов. Культура некоторых жителей го
рода очень низкая. Многое из того, 
что для них сделано, уже по-вар
варски раскурочено. На конкретных 
примерах останавливаться не буду, 
славутчанам они известны.

— Сейчас с каждым днем все ши
ре разворачивается волна приватиза
ции жилья. Как этот вопрос будет 
решаться в Славутичіе, ведь город 
имеет статус служебного жилья?

— Сейчас более шестидесяти заяв
лений на приватизацию квартир на
ходится в стадии рассмотрения и 
оформления. Мы, в принципе, к при
ватизации жилья готовы. Правда, 
есть нерешенные организационные 
вопросы. Главный — это статус слу
жебного жилья, который в скором 
времени будет отменен. Но у меня, 
как у жильца, есть своя точка зре
ния. Я лично не вижу смысла в при
ватизации.

- Я думаю, нашим читателям ваша 
точка зрения будет интересна.

— В законе о приватизации есть 
два момента, которые меня настора
живают. Разницы в оплате коммуналь
ных услуг между приватизированной 
и неприватизированной квартирой до 
реформы заработной платы не будет. 
Но реформа может произойти, тогда 
будет и разделение в оплате комму
нальных услуг. Еще один пункт, ко

торый настораживает. На сегодня не 
установлен налог на недвижимость. 
Каким он будет, никто не знает.

— В таком случае я лично при
слушался бы к вашему мнению и с 
приватизацией квартиры немного по
временил бы.

Вы — одно зи структурных под
разделений Чернобыльской АЭС, как 
вам удается взаимодействовать с го
родскими властями?

— Если бы мы не нашли взаимо
понимание с городскими властями, то 
мы просто не смогли бы здесь рабо
тать.. Город не позволяет иметь прин
ципиально разные позиции в отноше
нии его жизнеобеспечения.

— Кстати, коллектив Чернобыль
ской АЭС выдвинул кандидатом в де
путаты Верховного Совета вместо вы
бывшего С. Гуренко председателя 
Славутичского горисполкома В. Удо
виченко. Ваше мнение по этому по
воду?

— На сегодняшний день, если вы
бирать депутата в Верховный Совет 
Украины, лучшей кандидатуры чем 
Владимир Петрович Удовиченко я не 
вишу.

—- И все-таки хотелось бы услы
шать от вас, каким вам видится бу
дущее города?

— Для меня это вопрос довольно 
сложный, если учитывать перспективу 
закрытия Чернобыльской АЭС. Пока 
ЧАЭС работает, город еще сможет 
нормально развиваться. С закрыти
ем станции, хотя и имеются проекты 
социальной защиты, город пойдет на 
затухание, печальный опыт обещаний 
мы уже имеем. Все коммунальное 
хозяйство в городе содержится за счет 
Чернобыльской АЭС. За счет бюдже
та города -— мизерная доля. Пред
ставьте себе, если сейчас, передать на 
бюджет города все коммунальное хо
зяйство, то вместо развития оно бы
стро станет затухать. Прискорбно

ощущать впереди вот такую перспек
тиву. Но есть еще надежда, что эко
номика возьмет верх над политикой.

— А как видит будущее города 
главный заказчик —  Чернобыльская 
АЭС? С этим вопросом мы обрати
лись к главному инженеру управле
ния капитального строительства 
ЧАЭС Владимиру КРУПСКОМУ. 
Кстати, Владимир Степанович на 
строительстве Славутича с июня 1987 
года. После развала Союза строитель- 
ство в городе резко остановилось. Но 
главному заказчику в тесном контак

те с горисполкомом удалось преодо
леть эту критическую ситуацию.

— Сейчас в строительстве жилья 
в городе большое участие принимают 
строители из Чернигова. В Добрынин
ском квартале они закончили монтаж 
.166 квартирного дома и приступили 
к монтажу следующего. Для строите
лей из Сум готовим площадку в- но
вом микрорайоне. Из ближнего зару
бежья прибыли литовские строители. 
Им предстоит построить 57 коттед
жей, и специально перепроектирован 
микрорайон в котором они должны по
строить дома пяти- и девятиэтажной 
застройки. В этом году первые де
сять коттеджей вдоль улицы Невской 
будут заселены славутчанами. Я ду
маю, что неопределенность, сущест
вующая сегодня, уйдет и здравый 
смысл восторжествует. Я надеюсь, 
что Славутич построится и достигнет 
того уровня, который мы задумали. 
Главная задача в этом году — сдать 
больничный комплекс. И параллельно 
с этим необходимо закончить забро
шенные объекты соцкультбыта в цен
тре города.

И действительно, за последнее вре
мя в центре города заметно оживи
лось строительство. К пятнадцатой 
годовщине ЧАЭС испытали газон 
футбольного стадиона сборная Сла
вутича и международная сборная ки
евских студентов. Дворец культуры 
приглашает славутчан на вечера от 
дыха. На строительстве школы ис
кусств и Дома детского творчества 
стали чаще появляться строители. 
Славутичский горисполком во главе 
со своим председателем прилагает 
массу усилий для завершения строи
тельства этих объектов. В городе 
сейчас проживают 25779 человек, бо
лее девяти тысяч — дети до четыр 
надцати лет.

Каждый дань в городе появляется 
по два новорожденных малыша.

Об этом рассказала нам заведую

щая родильным отделением славу- 
тической больницы Людмила Сергеев
на АКРАМОВА.

— Людмила Сергеевна, вы давно 
в Славутиче?

— С сентября 1992-го. В мае того 
же года познакомилась с председа
телем Славутичского горисполкома 
В. П. Удовиченко в кабинете главного 
врача в городе Снечкусе, где я до 
этого работала. Тогда он произвел на 
нас с мужем сильное впечатление сво
ей заинтересованностью в будущем 
своего города и атомной станции. Для 
меня было непривычно на фоне Лит
вы видеть такой живой интерес к 
тому месту, где живешь и работаешь. 
И вдруг мы увидели, что человек в 
такое сложное время очень активно 
ищет решения судьбы города и лю
дей, которые в нем живут.

— Ваше первое впечатление до сих 
пор ие изменилось?

— Вы знаете, нет. Это очень ра
дует, что мы не ошиблись в оценке 
«мэра» города.

— Простите, нам рассказали как 
легенду одну пикантную деталь, свя
занную с вашим переездом. Будто 
одним из условий вашего приезда 
было то, что вам должны были выде
лить квартиру, в которой жил город 
ской «голова». Ходили даже слухи, 
что до переезда в коттедж в его 
квартире была суперотделка красным 
деревом и не хватало только мра 
мора?

— Да, после нашего переезда в 
Славутич, а нам действительно вы
делили квартиру, в которой жил Вла
димир Петрович Удовиченко, у нас 
побывало много наших сотрудников 
на экскурсии, всем, наверное, хоте
лось посмотреть, как жил «мэр» го
рода.

— Ну, и как жил «мэр» города?
— Очень скромно. Обычная трех- 

комнатная квартира. Чего-то сверхъе
стественного ни я, ни наши сослужив
цы не заметили. За полгода жизни в 
Славутиче я все больше убеждаюсь, 
что «мэр» сильнее заинтересован в 
жизни города, чем в своей личной.

Да, председателю Славутичского 
горисполкома со своей командой при
ходится решать очень сложные во 
просы. Еще два года назад подобные 
вещи делались намного проще. Вы
зывали на бюро кого нужно, ставили 
задачу и — только контролируй. А 
нынче времена другие, партийное бю 
ро ушло в небытие, и тактика со 
стратегией должны быть другими. И 
нам кажется, что свою стратегию 
Славутичского горисполком вырабо
тал в нужном направлении.

Интервью взяли Валерий КУЗЕН-
КОВ, корреспондент радиостудии
«Гоголя-12» и Владимир Са ВРАН,
специальный корреспондент газеты
«Вестник Чернобыля» в г. Славутиче.


